

Cathédrale Notre-Dame de l'Assomption



Décembre 2023

« Noël à Jérusalem »

Depuis plusieurs semaines, la guerre fait rage en Terre Sainte. Aveuglés par la violence, défigurés par la soif de vengeance, tout effort pour bâtir la paix semble voué à l'échec. Il convient de le dire très clairement, il ne s'agit pas d'une guerre de religions mais d'une guerre reposant sur des raisons politiques.

Dans la célèbre chanson d'Enrico Macias « Noël à Jérusalem », trois hommes, l'un juif, l'autre musulman, le dernier chrétien prient dans la ville sainte. Ces trois hommes, dans leur culture et religion respectives cherchent à accueillir Dieu. Dans la chanson, il y a une parole pleine d'espérance : « Pourtant il suffirait de voir un jour s'élever dans une prière le cœur de trois hommes éperdus d'amour pour changer la face de la terre ». Ces paroles ne sont pas sans faire échos à la proclamation des prophètes de l'Ancien-Testament, à ces hommes chargés de délivrer un message de la part de Dieu à leurs contemporains : « Dieu sera juge entre les nations et l'arbitre de peuples nombreux. De leurs épées, ils forgeront des socs, et de leurs lances, des faucilles. Jamais nation contre nation ne lèvera l'épée ; ils n'apprendront plus la guerre » (Isaïe 2,4).

Ce temps de l'Avent est le moment favorable pour accueillir le Seigneur, Le laisser nous disposer à célébrer la naissance de son Fils Jésus, le Prince de la paix. Par sa venue, il extirpe du cœur des hommes les germes de violence, les semences de division, les ferments de haine et de guerre. Durant ces semaines préparatoires à Noël, Il vient pour nous renouveler et nous ouvrir à cette communion dans la diversité, à sa paix. Dans notre monde divisé et inquiet, qu'une même prière monte vers le Seigneur. Que cette même prière jaillissant du cœur des croyants et des hommes de bonne volonté contribue à faire de nous artisans de paix. D'un même cœur nous pourrions alors célébrer « Noël à Jérusalem ».

Abbé Alexandre GERAULT
Recteur de la Cathédrale



En chemin vers Noël

Vêpres

Tous les dimanches à la Cathédrale à 17h00
jusqu'au 07 Janvier 2024 inclus

Confessions

Lundi, mardi, jeudi & vendredi	16h00 à 17h30
Mercredi	14h30 à 17h30
Samedi	11h00 à 11h45 & 15h30 à 17h30

Journée du Pardon (Ste Jeanne d'Arc)

Mercredi 20/12 09h00 à 20h00



Confessions de Noël

Du 18 au 22/12	15h00 à 17h30
Samedi 23/12	10h00 à 11h30 & 15h00 à 17h30

Veillée et messes de Noël

Dimanche 24 décembre	22h30 Veillée & messe de la nuit
Lundi 25 décembre	10h30 Messe 17h00 Vêpres

Lundi 1^{er} Janvier 2024

11h00 Messe



Les servants d'autel de la Cathédrale

En la solennité du Christ Roi, plusieurs servants d'autel recevront leur cordon de couleur au cours de la messe de 10h30.

Actuellement ils sont une quinzaine à la cathédrale, jeunes garçons, adolescents, jeunes adultes et trois hommes pères de famille avec leurs fils. Les servants d'autel participent à la beauté de la prière liturgique. Ils sont appelés à intervenir dans le chœur de l'église, aux côtés du prêtre, et peuvent occuper plusieurs rôles, principalement : porter la croix de procession, les cierges, l'encensoir, la navette (qui contient l'encens), le livre des Évangiles. Ils sont au service de la prière de tous les fidèles, au service de la Parole de Dieu et de l'Eucharistie à laquelle ils participent activement et directement.

Les servants sont donc une aide pour le prêtre. L'aube qu'ils portent, rappelant le vêtement blanc du baptisé, est le vêtement du Serviteur. Les couleurs des cordons représentent leur progression dans les différents rôles. Les nouveaux servants d'autel reçoivent d'abord la croix et le cordon blanc ; ils remplissent souvent les rôles de naviculaire et de porte-insignes. Après quelques années de service régulier, ils reçoivent ensuite le cordon rouge, signe qu'ils savent remplir les rôles de céroféraire, acolytes et thuriféraire. Enfin, les servants maîtrisant l'ensemble des rôles et capables d'encadrer les plus jeunes reçoivent le cordon violet.

Nous confions les servants à la prière de l'assemblée et nous avons besoin de nouveaux jeunes pour renforcer l'équipe en place et assurer la relève.

Gérard Bochet

Partage d'Évangile

Nous sommes quelques paroissiens à désirer partager avec vous la Parole du Seigneur. En effet, dans chaque texte biblique, le Seigneur nous parle personnellement. Comme nous le dit St Ignace de Loyola « Ce n'est pas d'en savoir beaucoup qui satisfait et rassasie l'âme, mais de goûter et sentir les choses intérieurement »

C'est pourquoi, nous vous proposons de courtes rencontres, juste après la messe de 8h30, ou avant celle de 10h30, pour nous immerger dans le texte d'évangile du jour, et nous laisser toucher, intérieurement et personnellement, par cette Parole ...
Chacun s'enrichit alors de l'expérience de l'autre.

Quand ?

- ⇒ Pendant l'Avent, à la fin de la messe de 8h30 (ou avant la messe de 10h30) des 4 dimanches de l'Avent (3, 10, 17 & 24 Décembre).
- ⇒ Ultérieurement, à la fin de la messe de 8h30 (ou avant celle de 10h30) du *dernier dimanche de chaque mois (sauf au mois de mars !)*.

Durée 45 mn - 1 heure maxi.

Où ? Dans la salle paroissiale accessible depuis la cathédrale, ou par la rue Saint Romain.

Christine Delaporte et Line Le Toulouzan

L'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes

Le **dimanche 10 décembre**, l'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes du diocèse de Rouen fêtera ses 40 ans d'existence, au cours de la messe de 10h30 qui sera célébrée par Mgr Lebrun.

Notre Hospitalité est une association diocésaine qui a pour mission qui lui est assignée par l'Archevêque de Rouen d'accompagner des personnes malades et handicapées en pèlerinage au sanctuaire ND de Lourdes. Cet accompagnement est bien sûr matériel, logistique, sanitaire mais aussi spirituel, puisque les hospitaliers, et hospitalières, au-delà de leur engagement de servir les pèlerins malades sont aussi des pèlerins de Notre Dame : ils témoignent du message de Lourdes, qui n'est autre que le message de l'Évangile, et participent à l'animation spirituelle du pèlerinage diocésain chaque année à Lourdes.

Même si la messe de ce jour sera centrée sur le 2^{ème} dimanche de l'Avent, on n'oublie pas qu'elle a lieu deux jours après la fête de l'Immaculée Conception, fête qui tient au cœur de tous les hospitaliers, puisque c'est sous ce vocable que la Vierge Marie a révélé à Bernadette sa véritable identité le 25 mars 1858.

*Pascal Lanfry
Président de l'Hospitalité Notre-Dame de Lourdes
du diocèse de Rouen*

Denier de l'Église

A fin du mois d'octobre, les versements au denier de l'Église représentaient 59% d'un budget établi pour l'année 2023 à 69 000 euros.

Le denier est une ressource importante pour la cathédrale. L'Église de France est uniquement financée par les dons de ses fidèles et ne bénéficie d'aucune subvention que ce soit l'État ou le Vatican. Le denier est un don spécifique qui permet à l'Église d'assurer sa mission d'évangélisation. Chacun donne en conscience selon son cœur et ses moyens.

Votre don est déductible de l'impôt sur le revenu à hauteur de 66% de votre versement et dans la limite de 20% de votre revenu imposable. Ainsi, un don de 100€ ne vous coûtera que 34€.

Comment donner ?

Les dons en espèces ou par chèque (*libellé à l'ordre de l'Association diocésaine de Rouen*) peuvent être remis au secrétariat de la Cathédrale ou à la quête à l'occasion de la messe du dimanche.

Vous pouvez aussi donner par internet sur :

www.donnons-rouen.catholique.fr

Par prélèvement automatique, pour soutenir l'Église à votre rythme et selon vos moyens.

Nous vous remercions pour votre générosité.



Concerts de l'Avent et de Noël organisés par l'ARIGOT



► à 15h30

- 03/12** Lionel Coulon, titulaire du grand orgue de la Cathédrale (Rouen)
- 10/12** Alain Brunet, co-titulaire de l'orgue du temple St-Éloi (Rouen)
- 17/12** Dom Michel Baumel, organiste de l'Abbaye de Fontenelle (St Wandrille)

Au carillon de la cathédrale pendant le temps de Noël

- Concerts de l'Avent

Onze musiciens (dont trois de la maîtrise Saint-Évode se relaient au clavier pour offrir les auditions de l'Avent, vendredis 24 novembre, 1, 8, 15 & 22 décembre à 18h00. Cette année, une visite est proposée à l'issue de ces auditions, vers 18h45. Inscription sur carillon-rouen.fr



- Auditions pour la Fête de la Nativité

- 24 décembre à 18h00

- 25 décembre vers midi à la sortie de la messe. Pour commencer, le Noël *Away in a manger* de William J. Kirkpatrick, arrangé pour carillon par Roy Hamlin Johnson.

- 25 décembre à 16h30 avant les vêpres.

- Le carillon dans la ville

Le premier samedi de chaque mois, la chanteuse Amélie Affagard invite les rouennais et leurs visiteurs à chanter quatre chansons avec le carillon, au début de l'audition de 11h30. Les paroles sont distribuées, ainsi que lisibles sur vos téléphones. www.carillon-rouen.fr

Concert de Noël des Chœurs St-Évode

La Maîtrise et les Chœurs Saint-Évode sont heureux de vous annoncer leur concert annuel de Noël qui aura lieu en la cathédrale de Rouen **le samedi 16 décembre à 16h00**.

Programme : Gloria de Vivaldi, noëls traditionnels.

Maîtrise, Jeune Chœur et Chœur de Chambre Saint-Évode. Lionel Coulon, grand-orgue, Monika Beuzelin, orgue de chœur, Loïc Barrois, direction.

Réservations sur helloasso <https://vu.fr/jNqf>,
ou stand d'accueil de la cathédrale.

Adultes 10€, 7-18 ans 7 €, gratuit - de 7 ans.



Jeudi 21 décembre à 13h30 à la salle paroissiale
(3, rue St-Romain)

« SOS pliage » pour les programmes de Noël



Information diocésaine

Pèlerinage en la Solennité de l'Immaculée Conception

La pastorale des familles, les équipes Notre-Dame et Mgr Dominique Lebrun vous invitent à monter en pèlerinage de la cathédrale Notre-Dame de Rouen à la Basilique Notre-Dame de Bonsecours.

Le 8 décembre, les catholiques fêtent l'Immaculée Conception de la Vierge Marie. Dans toute la France, de petites bougies ou des lumignons sont déposés au bord des fenêtres.

Au programme :

17h30 Départ du parvis de la cathédrale et récitation du chapelet

Pensez à prendre :
- une torche pour lire et marcher
- une lanterne pour éclairer le pèlerinage

Pour les non-marcheurs :

18h30 Récitation du chapelet en la Basilique de Bonsecours

19h30 Messe à Notre-Dame de Bonsecours

Nous vous attendons nombreux !

A la tombée de la nuit, n'oubliez pas de mettre des lumignons sur vos fenêtres **pour illuminer la ville et rendre hommage à la Vierge Marie.**



N'hésitez pas à consulter le site du Diocèse : <https://rouen.catholique.fr/>



Informations pratiques !

Père Alexandre Gérard
Recteur de la cathédrale

Secrétariat

3, rue Saint Romain 76000 Rouen

Tél 02.35.71.85.65

Mail secretariat.kt.rouen@keyyomail.com

Site www.cathedrale-rouen.net

Mardi 08h00 à 12h00

Jeudi 08h00 à 12h00 & 13h30 à 17h00

Intendance

Tél 02.35.71.51.23

Mail intendance.cathedrale.rouen@gmail.com

Horaires d'ouverture de la cathédrale

Lundi 14h00 à 18h00

Mardi au vendredi inclus 09h00 à 12h00 14h00 à 18h00

Samedi 09h00 à 18h00

Dimanche & jours de fête 08h00 à 18h00

Horaires de la boutique

Lundi 14h00 à 18h00

Mardi au vendredi 10h00 à 12h00 & 14h00 à 18h00

Samedi 10h00 à 18h00

Dimanche 12h00 à 18h00

Horaires des Messes

Le week-end : Dimanche 08h30 & 10h30

En semaine : Mardi au Samedi 10h00

Confessions

Lundi, mardi, jeudi & vendredi 16h00 à 17h30

Mercredi 14h30 à 17h30

Samedi 11h00 à 11h45 & 15h30 à 17h30

*La cathédrale est équipée d'une boucle magnétique.
Vous pouvez l'utiliser dans le transept des Libraires (transept nord)
ou la chapelle de la Vierge.*